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環境改善委員會進展報告  

 

 元朗區議會環境改善委員會 (環委會)於二零一六年九月十二日舉行二

零一六年度第五次會議，會上討論要點如下︰  

 

環境局可持續發展委員會文件：推廣可持續使用生物資源  

2. 委員支持環境局提出的建議，惟政府在鼓勵商界推動可持續生物資源

時須取得平衡，避免過度干預市場運作。  

 

3. 香港大學代表表示，曾與不少認證機構商討可持續生物資源的認證制

度，認為要落實一個全港性的認證計劃面對不少困難。公眾參與活動完結後將

綜合各界發表的意見呈交可持續發展委員會考慮。  

 

食物環境衞生署文件：在棄置垃圾黑點安裝網絡攝錄機試驗計劃  

4. 委員普遍支持食環署在元朗區內部分衞生黑點安裝網絡攝錄機的試

驗計劃，認為計劃能有效加強監察違例棄置垃圾的情況和策劃更有效的執法行

動，亦要求食環署把計劃推廣至更多垃圾站。委員亦希望食環署能縮短檢控所

需時間和簡化檢控程序，並加重違例傾倒垃圾的罰則。  

 

5. 食環署代表感謝各位委員支持推行試驗計劃，並表示由於資源所限，

在試驗計劃下只能在元朗區設立兩個試點，並在十二月推行試驗計劃。試驗計

劃所拍攝的錄像須由署方職員翻看和蒐證，牽涉龐大人力資源；署方透過錄像

所蒐集到的違規行為，均按照相關條例和必要程序，向有關人士提出檢控。  

 

麥業成議員關注元朗同益街市外（同益街市與元朗賽馬會廣場之間的街市出入

口）排污渠經常淤塞，導致污水湧出地面，嚴重影響環境衞生  

6. 委員表示雖然渠道淤塞的情況有所改善，但認為渠務署亦應列席會議

解答委員查詢。  

 

麥業成議員關注東江水含環境雌激素問題，要求加強監測及處理本港供水  

7. 委員關注東江水受嚴重環境污染，早前更有報章指出經抽驗的東江水

含環境雌激素，對市民的健康構成潛在風險。委員亦引述水務署在回覆中表示

世界衞生組織(世衞)未有就食水中的殘餘藥物含量訂定標準值，要求水務署考

慮把雌激素納入食水恆常監測之內。  

 

8. 水務署代表表示，該報章所報導的檢測水樣本的方法只屬一般篩查，

未有詳細化驗環境雌激素。他引述世衞於 2012 年發表有關食水中殘餘藥物的

研究報告，表示包括雌激素化合物在內的殘餘藥物在食水中含量極低，現時未

有需要就食水中殘餘藥物對健康影響設定檢測標準及作恆常監測，亦會繼續留

意國際上對食水檢驗的最新標準。  
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鄧慶業議員 , BBS 要求處理地區路旁雜草雜樹問題  

9. 委員表示行人路旁雜草叢生，由於植物久未清理且生長速度快，致雜

草過長和雜樹叢生，影響道路使用者和駕駛者的安全。委員不滿路政署巡查和

清理雜草的工作未夠積極，亦關注清理雜草後剩餘的部分仍有利雜草繼續生

長，清理後的雜草亦未有移離原本位置，或只是打碎雜草。委員亦要求路政署

重鋪路段磚塊時添加膠水，防止雜草生長。  

 

10. 地政總署代表指出，署方負責在未批租 /未撥出，並且不是由其他政府

部門負責維修保養的政府土地上的剪草工作，如收到有關投訴 /轉介，地政總署

會安排承辦商進行「非經常性」的剪草工作，地政總署網頁載列了每季定期剪

草地點，以供市民參閱。  

 

11. 康文署代表表示該署負責管理轄下的康樂場地和非快速公路兩旁園

景美化地帶的植物保養工作，除了不時敦促承辦商按需要，增加修剪植物和清

理雜草的次數之外，亦要求承辦商妥善清理剪下的雜草。  

 

12. 食環署代表指出剪草工作分屬不同部門的範疇，並表示街道或非快速

公路旁的清理雜草工作由食環署負責。  

 

13. 元朗民政處代表回應，民政處主要負責鄉郊地區的剪草工作，如接獲

的個案非屬其工作範疇，會轉介相關部門跟進。另外，剪草工作為地區主導行

動計劃中的一項工作。  

 

王威信議員、陳思靜議員和黃卓健議員要求討論汽車於元龍街非法排放污水事

宜  

14. 委員表示有運載魚獲的車輛駛經元龍街時漏出污水弄濕路面，令附近

居民深受臭味影響。委員認為環保署若在巡查時發現有污水從車上溢出，應即

時採取執法行動。有委員查詢環保許可證的詳情。  

 

15. 食環署代表回覆，署方職員曾多次在清晨七時巡查元龍街，亦會每日

清洗附近一帶的公眾地方。  

 

16. 環保署代表認為運魚車溢出養魚水可能與司機駕駛習慣有關，已即時

聯絡魚市場的管理人，要求他們提醒運魚車司機須妥善運載物品。其後在 8 月

巡查時發現管理人在場內張貼有關告示。若發現違法情況，可引用水污染管制

條例進行執法。  

 

麥業成議員要求於鳳翔區部分行人通道以磚重新鋪砌路面  

17. 委員表示居民要求重鋪相關路段的路面，並要求路政署明確回覆會否

進行有關工程。  
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鄧焯謙議員要求全面檢討天水圍狗隻隨處便溺問題  

18. 委員表示天水圍狗隻隨處便溺的問題嚴重，認為與狗主任由狗隻隨處

便溺有關。有委員建議食環署在狗隻習慣便溺的位置放置適當物料，以阻礙狗

隻在該處便溺，同時要求康文署和食環署加強宣傳，除了鼓勵狗主讓狗隻使用

寵物公園之外，亦希望加強狗主的公德心。  

 

19. 由於法定人數不足，未能繼續討論以下的議程：  

(1) 呂堅議員要求討論千色廣場在西菁街堆積垃圾，嚴重破壞環

境衞生；  

(2) 呂堅議員要求加強檢控教育路明渠一帶非法餵飼雀鳥情況；  

(3) 文光明議員要求討論有關新田區垃圾站滿溢問題；  

(4) 環境保護署禽畜廢物管制工作及檢控統計資料 (截至二零一

六年八月)；  

(5) 二零一六年七月至八月期間元朗監測站的空氣質素健康指

數；  

(6) 漁農自然護理署到區內農場巡查及發出警告信的統計資料

(二零一六年七月至八月)；及  

(7) 食物環境衞生署環境衞生事務進度報告 (二零一六年七月至

八月)。  

 

 

元朗區議會秘書處  

二零一六年十月  

 


